



semaine du 4 au 9 mars 2019

## Les Praumes – Étude 68

## Bénir l'Éternel (Psaumes 103)

Le Livre 4 des Psaumes (90 à 106) rappelle la période de l'exil des Israélites à Babylone. Cette déportation était la conséquence de leur rejet de l'alliance de Dieu. Dans ces circonstances de souffrances, le Psaume 103 de David était tout indiqué pour leur rappeler combien l'Éternel est un Dieu bienveillant, compatissant et qui fait grâce.

Lisons le Psaume 103, les versets 1 à 6. À qui David adresse-t-il cette exhortation? Comment comprenez-vous cette façon de s'exprimer? Pouvons-nous imiter David? Il est difficile de saisir comment nous pouvons bénir Dieu. N'est-ce pas plutôt lui qui nous bénit? Pour résoudre ce problème, nous pourrions réduire le sens de cette expression à « louer Dieu ». Mais dans la Bible, bénir est plus que louer. Le sens fondamental de bénir quelqu'un, c'est de lui souhaiter du bien, souhaiter que du bien lui soit fait, ou que du bien soit dit à propos de lui. En ce sens, nous devons admettre que bénir Dieu dépasse la logique humaine, car Dieu est lui-même la source de toutes bénédictions... Mais c'est pourtant ce que la Bible nous exhorte à faire. Par exemple, dans la prière que Jésus nous a enseignée, quel est le bien souhaité à Dieu (Matthieu 6.9-10)? Bref, bénir Dieu, c'est exprimer le désir qu'il soit adoré, loué, obéi, en commençant par le faire soi-même... La principale raison pour bénir Dieu est la reconnaissance. Pourquoi le remercier selon les versets 1 à 6 ? Lisons Psaumes 103.7-18. David rappelle que ce Dieu qui pardonne, l'Éternel, est celui qui a fait alliance avec son peuple au temps de Moïse. Quel mot (ou expression) résume le mieux le caractère du Dieu de l'alliance? Dieu pardonne-t-il de la même manière tous les hommes? À qui fait-il grâce selon ces versets? Lisons enfin Psaumes 103.19-22. En plus de s'exhorter lui-même, David exhorte toute la création! Qui est ce Dieu qui mérite toutes ces bénédictions?

Pour nous qui sommes dans la nouvelle alliance, en quoi ce psaume nous rappelle-t-il l'évangile de Jésus-Christ? Méditons sur un passage du Nouveau Testament qui ressemble beaucoup au Psaume 103 : Éphésiens 1.1-14.